

ISÈRE

Ensemble ! perd cinq députés, la Nupes en force dans le Sud-Isère

Ève MOULINIER



La première adjointe grenobloise Élisabeth Martin (Nupes, en vert au centre de la photo), victorieuse dans la 3^e circonscription face à la députée sortante Émilie Chalas (Ensemble !) est un des nouveaux visages isérois à l'Assemblée nationale. Photo Le DL /Clara GOUBAULT

Après le second tour des élections législatives dimanche soir, les citoyens isérois ont désormais quatre députés Nupes (une PS, deux écologistes et une Insoumise), un député RN, un député LR et quatre députés Ensemble (trois Renaissance et une MoDem).

Que faut-il retenir de ce second tour des élections législatives en Isère ? D'abord qu'on a un sacré renouvellement et qu'il va falloir vite s'habituer aux nouveaux noms et visages de nos dix représentants au Palais Bourbon. En effet, si en 2017, les marcheurs avaient presque fait carton plein dans notre département, c'est loin d'être le cas cette fois-ci. Certes, sur les bancs des "réélus" Ensemble !, on retrouve le ministre Olivier Véran (1^{ère} circonscription), Caroline Abadie (8^e), Marjolaine Meynier-Millefert (10^e) et la MoDem Élodie Jacquier-Laforge (9^e). Mais c'est tout pour le camp présidentiel, dont le résultat isérois reflète bien ce qui lui arrive sur le plan national... Une perte de vitesse et de splendeur...

Et la Nupes, alors ? Pour cette fameuse alliance des différents partis de gauche, le pari est plutôt réussi en Isère, enfin en Sud-Isère où la gauche est la plupart du temps assez bien placée. On commencera par la large réélection de la socialiste Marie-Noëlle Battistel dans la 4^e circonscription. Arrivée assez tôt en préfecture de l'Isère, même avant la certification des résultats, l'élue affichait le sourire de la tranquille sérénité... « Je crois que cela va bien se passer... »

Il y a eu aussi la victoire attendue de l'Insoumise et première adjointe grenobloise Élisabeth Martin dans la 3^e circonscription. Son résultat du premier tour ne laissait que très peu de chances à la marcheuse et députée sortante Émilie Chalas. Et c'est dans son QG du centre-ville de Grenoble, fief désormais établi d'une certaine radicalité, que la nouvelle parlementaire a préféré célébrer sa victoire, entourée de ses supporters.

On soulignera également l'élection de deux écologistes, jusqu'ici inconnus du grand public : celle "sur le fil" du jadoïste Jérémie Jordanoff (5^e circonscription) et celle un peu plus "tranquille" de Cyrielle Chatelain (2^e circonscription). Cette proche du président de la Métropole lyonnaise, Bruno Bernard, a ainsi battu le député sortant (Renaissance), Jean-Charles Colas-Roy. Et fait notable : grâce à leurs victoires respectives, et aussi à la faveur des accords tacticiens de la Nupes, le courant écologiste isérois gagne donc deux élus supplémentaires dans la grande région grenobloise.

Ensuite, il faut noter l'élection dans la 7^e circonscription de Yannick Neuder, patron des Républicains en Isère, vice-président à la Région et élu dans la Bièvre. Sa très forte implantation locale a su faire la différence et a pu déjouer les pronostics de certains qui l'imaginaient volontiers perdant en avril dernier, après le score désastreux de Valérie Pécresse à la présidentielle.

On terminera enfin avec la victoire d'Alexis Jolly (RN) dans la 6^e circonscription. Bien sûr, le jeune homme – conseiller municipal échirollois et élu régional – est le seul des dix candidats isérois du Rassemblement national à décrocher un mandat de député, mais son élection est quand même symbolique du vrai bouleversement qui a eu lieu ce dimanche soir dans notre pays. Jamais, jusqu'ici, notre département n'avait connu l'arrivée d'un député RN, élu dans un scrutin uninominal majoritaire. Et dimanche soir en préfecture, le nouveau parlementaire, au milieu de sa joie, n'a pas manqué de le souligner, en pronostiquant : « Ce n'est qu'un début »...

undefined - lundi 20 juin 2022

élections législatives | | second tour | 19 juin 2022

52,84 % Pour le second tour des législatives, l'abstention en Isère est de 52,84 %. Le taux est un peu plus important qu'au premier tour : il était de 50,52 % dimanche dernier. En revanche, c'est mieux qu'en 2017, où l'abstention au second tour était de 58,55 % à l'échelle du département.